

Melilla



Las autoridades de Melilla inauguraron esta exposición ayer.

ANA REYES

La vida cotidiana de los sefardíes en Marruecos, protagoniza una exposición

La Casa Sefarad-Israel es la organizadora de esta muestra compuesta por textos explicativos y fotografías familiares

D.N. / MELILLA

Fue en el año 2010 cuando la Casa Sefarad-Israel empezó a recopilar fotografías e historias de los judíos sefardíes que habían vivido en Marruecos. El objetivo de esta entidad era realizar un discurso a través de una exposición en la que se narrara cómo los hispanojudíos, que fueron expulsados de España, se instalaron en el norte de África, donde mantuvieron sus costumbres españolas y judías. Este proyecto se materializó en la exposición que inauguraron ayer las autoridades locales en el Hospital del Rey. Un gran número de paneles describen la vida cotidiana de 'Los hispanojudíos de Marruecos y su diáspora'.

La consejera de Cultura, Simi Chocrón, explicó que a través de las

fotografías y las historias personales de decenas de personas de todo el mundo han podido conformar esta muestra de la que el público podrá aprender un gran número de cosas sobre los judíos sefardíes.

Las bodas, la gastronomía, las actividades que hacían cuando tenían ratos libres, los juegos de los niños son algunos de los aspectos que se recogen en esta exposición. Así, lo explicó el presidente de Casa Sefarad-Israel, Florentino Portero.

La vida en Tetuán o Tánger de esta comunidad comenzó tras su expulsión de España, pero estas familias conservaron las tradiciones hispanas.

Portero aseguró que gracias a la colaboración de muchos judíos han podido recuperar para la historia el legado de esta comunidad en

el norte de África. Además, resaltó que una vez que tuvieron que emigrar de Marruecos, muchos hispanojudíos acabaron en Melilla y en Ceuta, donde habían desarrollado una actividad comercial.

El presidente de Casas Sefarad-Israel explicó que otros muchos sefardíes emigraron a América, y que incluso han llegado a contactar con familias hispanojudías que viven en las cercanías de la amazonia peruana. También han contactado con sefardíes en Toronto o Shangai.

Esta muestra estará abierta hasta el 16 de octubre en horario de 10:00 a 13:00 horas y de 18:00 a 20:00 horas de lunes a viernes, mientras que los sábados y los domingos se podrá ver de 10:00 a 13:00 horas.

La UGR analiza el cambio en los conflictos armados y el nuevo orden internacional

El Faro / MELILLA

Con el título 'Defensa y globalización', los profesores Carlos de Cueto Noguera y Adolfo Calatrava editan un extenso volumen, publicado en la Biblioteca 'Conde de Tendilla' por la Editorial Universidad de Granada (eug), con el patrocinio del Centro Mixto UGR-MADOC y la colaboración del Centro de Análisis y Seguri-

dad (CEAS) de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UGR.

Durante las últimas dos décadas, los elementos definitorios del sistema internacional y las características de los conflictos armados han cambiado de forma significativa. El nuevo orden internacional que se ha ido configurando ha generado un gran desconcierto en la comunidad internacional, poniendo

en tela de juicio elementos como la supremacía del estado, los intereses geopolíticos, el control sobre los recursos naturales o la gobernanza mundial, según se indica en este libro.

El volumen ve la luz tras los trabajos de investigación de los encuentros científicos organizados entre los años 2008 y 2009 por el CEAS.